

## Villa Senar & Park - Hausordnung (1/2)



### HAUS-FÜHRUNG UND VERANSTALTUNG

Die Villa kann nur unter Aufsicht besichtigt werden. Die Haus-Führung umfasst das Erdgeschoss EG und das 1. Obergeschoss OG. Bei Führungen sind Taschen und Jacken beim Eingang bzw. in der Garage zu deponieren. Schuhe, die den Parkett beschädigen können (z.B. Stilettos), sind nicht erlaubt.

Veranstaltungen (z.B. Konzerte) finden nur im Erdgeschoss statt.

Das 2. OG, das Flachdach sowie die Terrasse über Rachmaninoffs Studio sind aus Sicherheitsgründen gesperrt.



### KAPAZITÄT

Die Personenanzahl ist folgendermassen beschränkt:

- Führungen: max. 24 Personen, mind. zwei Aufsichtspersonen
- Bankett: max. 24 Personen
- Apéro: max. 35 Personen
- Konzerte: max. 35 Personen



### DENKMALSCHUTZ

Die Gesamtanlage (Villa (inkl. Ausstattung und Mobiliar, Gärtnerhaus und Park) steht unter Denkmalschutz und ist mit grösster Sorgfalt zu nutzen. An Wänden, Decken, Böden und Mobiliar dürfen keine Nägel, Schrauben, Heftklammern, Klebestreifen usw. angebracht werden. Permanente sowie temporäre Veränderungen an den Gebäuden sowie im Park sind nur in Absprache mit der kantonalen Denkmalpflege möglich.



### EINRICHTUNG

Die Möbel, die Gegenstände in und auf den Möbeln und der Flügel dürfen grundsätzlich nicht verschoben werden. Eine Verschiebung ist nur in begründeten Ausnahmefällen möglich, darf nur unter fachlicher Aufsicht und in Rücksprache mit der kantonalen Verwalterin bzw. dem Verwalter des Hauses erfolgen. Der Flügel darf nur von professionellen Pianistinnen und Pianisten bzw. unter professioneller Aufsicht gespielt werden.



### TOILETTEN

Im Obergeschoss sind alle Toiletten und Abflüsse der Bäder ausser Betrieb. Ihre Nutzung ist nicht erlaubt. In die Lavabos, Badewannen oder Toiletten darf kein Wasser geschüttet werden.



### AUFNAHMEN

Fotografieren und Filmaufnahmen sind nur für private Zwecke erlaubt; für öffentliche Zwecke werden Bilder vom Kanton Luzern zur Verfügung gestellt. Zusätzliches Material kann nur in Absprache zwischen dem Kanton (der Dienststelle Kultur und der Denkmalpflege) und der Serge Rachmaninoff Foundation erstellt werden. Das gilt auch für Anfragen zu (wissenschaftlichen) Projekten.

# Villa Senar & Park - Hausordnung (2/2)



## **PARK**

Veranstaltungen im Park mit mehr als 50 Personen oder wenn sie Extra-Infrastruktur (z.B. Zelte) brauchen, müssen bewilligt werden. Zuständig ist die Steuerungsgruppe (s. Betriebskonzept vom 01. April 2022) und der kantonalen Denkmalpflege.

Erfordert eine Veranstaltung zusätzliche Sicherheitsmassnahmen sind diese durch den Veranstalter zu organisieren und zu finanzieren.



## **NACHTRUHE**

Während der Nachtruhe von 22.00 bis 6.00 Uhr ist die Lautstärke im Park und in den Gebäuden so zu regulieren, dass die Nachbarn nicht gestört werden.



## **HUNDE**

Hunde sind in den Gebäuden nicht erlaubt. Im Park gilt Leinenpflicht. Der Seezugang darf nicht als Badeplatz für Hunde genutzt werden.



## **FEUER**

Auf dem gesamten Anwesen ist offenes Feuer sowie Feuerwerk verboten. In den Innenräumen ist das Anzünden von Kerzen nicht erlaubt.



## **RAUCHEN**

In den Gebäuden gilt ein striktes Rauchverbot.



## **VORGABEN - FEUERPOLIZEI UND SICHERHEIT**

Der Veranstalter verpflichtet sich, die Brandschutzmassnahmen sowie gesundheitliche Vorgaben des Bundes oder des Kantons Luzern einzuhalten. Wenn sich mehr als 20 Personen in einem Raum aufhalten, muss durch organisatorische Massnahmen sichergestellt werden, dass diese Personen im Ereignisfall umgehend und geführt ins Freie gelangen.



## **HAFTUNG**

Für Schäden jeglicher Art, die während der Veranstaltung in den Gebäuden und auf dem Gelände der Villa Senar verursacht werden, haftet in jedem Fall der bzw. die Veranstalter/in. Bei Diebstahl des Inventars werden die Kosten dem Veranstalter verrechnet.

## Villa Senar & Park - House rules (1/2)



### Visiting

The villa can only be visited under supervision. Events only take place on the ground floor. House tours cover the ground floor and 1st floor. During guided tours, bags and jackets must be left at the entrance or in the garage. Shoes that could damage the parquet flooring (e.g. stilettos) are not permitted. The 2nd floor, the flat roof and the terrace above Rachmaninoff's studio are closed for safety reasons.



### Capacity

The number of persons is limited as follows:

Guided tours: max. 24 persons, min. two supervisors

Banquet: max. 24 persons

Aperitif: max. 35 persons

Concerts: max. 35 persons



### Monument Protection

The entire complex (villa (incl. fittings and furnishings, gardener's house and park) is a listed building and must be used with the utmost care. No nails, screws, staples, adhesive strips, etc. may be attached to walls, ceilings, floors or furniture. Permanent as well as temporary changes to the buildings and the park are only possible in consultation with the cantonal monument preservation office.



### Furniture

The furniture, the objects in and on the furniture and the grand piano may not be moved as a matter of principle. Moving is only possible in justified exceptional cases, may only be done under professional supervision and in consultation with the cantonal administrator of the house. The grand piano may only be played by professional pianists or under professional supervision.



### Toilets

All toilets and drains in the upstairs bathrooms are out of order. They must not be used and no water may be poured into lavabos, bathtubs or toilets.



### Recording

Photography and filming are permitted for private purposes only; for public purposes, images will be provided by the Canton of Lucerne. Additional material can only be produced in consultation between the Canton (DKU and Monument Preservation) and the Serge Rachmaninoff Foundation. This also applies to requests for (scientific) projects.

# Villa Senar & Park - House rules (2/2)



## Parc

If an event in the park involves more than 50 people, it must be approved by the steering group (see operating concept of 01 April 2022) and the cantonal monument preservation office. This also applies to events in the park that require additional infrastructure (e.g. tents). If an event requires additional security measures, these are to be organised and financed by the organiser.



## Night Rest

During the night's rest from 10 p.m. to 6 a.m., the volume in the park and in the buildings must be regulated in such a way that neighbours are not disturbed.



## Dogs

Dogs are not allowed in the buildings. Leashes are compulsory in the park and the lake access may not be used as a bathing area for dogs.



## Fire

Open fires and fireworks are prohibited throughout the property. The lighting of candles is not permitted indoors.



## Smoking

Smoking is strictly prohibited in the buildings.



## Requirements - Fire Police and Safety

The organiser undertakes to comply with the fire safety measures and health regulations of the Federal Government or the Canton of Lucerne. If more than 20 people are present in a room, organisational measures must be taken to ensure that these people can be escorted outside immediately in the event of an incident.



## Liability

The organiser is liable in all cases for damage of any kind caused in the buildings and on the grounds of Villa Senar during the event. In case of theft of the inventory, the costs will be charged to the organiser.